

市場から世界をみれば

ISG 情報システム株式会社 大谷淳一



カ国で世界の大生産高の81%を占めている。

また輸出に対しても同様の数字を示してお

り、アメリカ2790万

トン、ブラジル2770

万トン、アルゼンチン1

150万トンとなつてお

り、07年の大豆の世界総

輸出量が7470万トン

なので、この3カ国で90%

%を占めることになる。

遺伝子組み換え大豆(GM大豆)

は、96年からア

メリカで栽培されるよう

になつた。その後アルゼ

ンチンにも移入され、や

がて各国で栽培が進ん

だ。07年のGM大豆の栽

培面積の比率は、アメリ

カ91%、アルゼンチンで

95%以上であり、ブラ

ジルでも60%以上となつ

ている。とうとうGM大

豆は、世界の大生産量

の6割を占めるようにな

ったのである。モンサン

トは当初、GM大豆の種

子を、無料または非GM

従事者に提供した。その

効果もあってGM大豆は

瞬く間に普及し、アルゼ

ンチでは大豆栽培が國

の基幹産業となつていっ

た。その点ではモンサン

ト社の思惑は的中したの

であつた。

第13回「GM遺伝子組み換え種子戦争」中



世界の大生産高は2億1980万トン(07年)で、そのうちアメリカ、ブラジル、アルゼンチンの3カ国が80%を占めている。97年から07年までの大豆生産高は、アメリカは7040万トンとそれほど変化がないが、ブラジルは3250万トンから6100万トン、アルゼンチンが1950万トンから4700万トンと増加している。07年の時点ではこの3

だが、アルゼンチンではモンサントの「種子特許」という主張が認められなかつた。アルゼンチ

トは、アルゼンチンで支払いを強要するもので、主張の根拠は、GM作物を研究・開発した費用を回収するというものであつた。

これは明らかにアルゼンチンの法律に違反していなかつた。ブラジルは、植物新品种保護法で「ラウンドアップ・レディー技術」に

関しての特許を取得していなかつた。ブラジルは、植物新品种保護法で「ラウンドアップ・レディー技術」に

関しての特許を取得していなかつた。ブラジルは、植物新品种保護法で「ラウンドアップ・レディー技術」に

の法律は、一度ロイヤリティを支払った種子を植え、それから得た種子を保存して再度植え付けた場合には、もう一度ロイヤリティを支払う義務はない」と判断したのだ。モンサントは苦境に立たされることになる。改善されないまま、深刻な対立に発展していく。

その後、両者の関係は

</